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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

31 июля в правительстве об-
ласти бодро отрапортовали о 
том, что ярославским детям-си-
ротам в этом году предоставят 
более ста квартир. А многодет-
ные семьи вместо положенно-
го земельного участка, смогут 
получать денежные выплаты. 
Обе меры преподносились как 
примеры заботы властей о 
данных категориях граждан. 
Вот только ни губернаторская 
пресс-служба, ни растиражиро-
вавшие новость местные СМИ 
ни словом не обмолвились, что 
первоначальные цифры по жи-
лью для сирот были в два раза 
больше, а выделенных средств 
для многодетных семей хватит 
только на три «сотки» земли в 
пригороде. Зато депутаты от 
КПРФ сразу обратили внимание 
на лукавую статистику и уже на-
правили запрос главе региона.

Обеспечение жильём детей-си-

рот и ребят, оставшихся без по-
печения родителей, продолжает 
оставаться серьёзной проблемой. 
В начале текущего года в регионе 
проживало почти 2,5 тысячи таких 
молодых людей. Из них порядка 
1,7 тысячи человек уже исполни-
лось 18 лет, однако положенного 
по закону жилья они так и не полу-
чили. Чтобы частично снять остро-
ту проблемы, осенью прошлого 

года Ярославская областная Дума 
приняла закон, позволяющий вы-
давать детям-сиротам и лицам 
из их числа, достигшим 23 лет, 
специальные жилищные сертифи-
каты. На них ребята при соблю-
дении ряда условий могли при-
обрести жильё самостоятельно.

Продолжение на стр.4.

Лукавая статистика властей предержащих

Нынешний год выдался бо-
гатым на события для Реги-
онального фонда содействия 
капитальному ремонту мно-
гоквартирных домов Ярос-
лавской области. Правда, все 
это были события со знаком 
«минус». Ещё в начале весны 
там прошли обыски. Потом 
последовало уголовное дело и 
арест директора Фонда, а также 
объявление в федеральный ро-
зыск и заочный арест его пер-
вого заместителя. При этом, 
задолженность по взносам 
на капитальный ремонт со 
стороны органов местного 
самоуправления продолжает 
исчисляться сотнями миллио-
нов рублей, план работ к концу 
полугодия был выполнен лишь 
на 15%, а организации, с ко-
торыми были заключены кон-
тракты, внесли в список недо-
бросовестных исполнителей.

В марте в Региональном 
фонде содействия капитально-
му ремонту многоквартирных 
домов прошли обыски. Ре-
зультатом оперативной работы 

стало возбуждение уголовного 
дела по факту мошенничества в 
особо крупном размере. Следо-
вателям удалось установить, что 
одна из подрядных организаций 
получала деньги за невыполнен-
ные работы. Фонд заключил до-
говоры на замену лифтов в мно-
гоквартирных домах 5 городов 
Ярославской области. Притом, в 
конкурсе участвовала единствен-
ная организация, зарегистриро-

ванная в Нижнем Новгороде. Её 
сотрудники не выполнили пред-
усмотренного обследования лиф-
тового оборудования. Но с целью 
создания видимости соблюдения 
условий контракта, предостави-
ли заведомо ложные сведения 
о фактическом исполнении ра-
бот, оплаченных Фондом в сум-
ме более 26 миллионов рублей.

Продолжение на стр.2.

Капитальные потрясения в фонде 
капитального ремонта

10 сентября нас ждут выбо-
ры депутатов в Ярославскую 
областную Думу. Избиратель-
ная кампания началась с атаки 
на КПРФ – партии борющей-
ся за права трудового народа. 

Мы видим, что основная борьба 
разворачивается за то, чтобы не 
допустить кандидатов от КПРФ к 
мандатам депутатов. Не случайно 
чиновники от «партии власти» все 
свои силы бросили на то, чтобы 
справиться с единственной ре-
альной оппозицией, которая по-
следовательно противостоит ан-
тинародным решениям и работает 
в интересах простых ярославцев. 
Действующей власти не нужны в 
Думе представители, защищаю-
щие интересы народа, которые 
будут бороться против всякого 
рода «оптимизаций» и антина-
родных реформ. Ей нужен мол-
чаливый и послушный парламент.

Ещё до объявления выборов 
«партия власти» традиционно 
под себя изменила избиратель-
ное законодательство, ограничив 
число партийных представителей 
в Думе, так как видит, что здесь 
она проигрывает и не пользу-
ется поддержкой избирателей. 

Были перекроены и терри-
тории избирательных окру-
гов для удобства представи-
телей «партии власти». Опять 
запланировано, несмотря на 
протестные заявления, про-
ведение трёхдневного го-
лосования и использования 
дистанционного электронно-
го голосования, применение 
которых вызывает большие 
сомнения в достоверности 
результатов голосования.

В борьбе с коммунистами 
уже на старте избиратель-
ной кампании используются 
методы – от отказов в пре-
доставлении кандидатам от 
КПРФ места для размещения 
широкоформатной агитации 
и снятия уже размещенной 
агитационной продукции на 
оплаченных местах до от-
кровенного поливания гря-

зью в Интернете. Используется 
весь набор «черных технологий». 

В Интернете распространяются 
клеветнические истории. У этих 
людей нет ничего святого, - лю-
бая, даже чудовищная ложь выда-
ется за правду, и используется для 
клеветы в адрес КПРФ и её кан-
дидатов. Это не имеет ничего об-
щего с правдой. А для того, чтобы 
избежать ответственности, дела-
ют это с анонимных или фейковых 
страниц, в большом количестве 
созданных ими для этих целей. 

Уже не первый раз избирателей 
пытаются запутать, выдвигая на 
выборах партии-обманки и фаль-
шивых кандидатов-однофамиль-
цев. Для этого на борьбу с КПРФ 
чиновники мобилизуют не только 
административный ресурс, но и 
различные политические силы, 
которые выдают себя за оппози-
ционные, а на самом деле рабо-
тают на обслуживание власти. Это 
прежде всего последние тради-
ционные спойлеры – поддельные 
коммунисты. Мы о них ничего не 
слышим до выборов, и только в 
выборный период вдруг они про-

сыпаются и выдают 
себя за патриотов. Но 
чем они занимаются 
на выборах – только 
обманом избирателей 
и клеветой в адрес 
КПРФ. Для этого при-
думали и используют 
схожее с нами назва-
ние и символику, про-
возглашают лозунги 
КПРФ, распространяют 
листовки, схожих по 
оформлению с листов-
ками кандидатов КПРФ 
– всё для того чтобы
запутать избирателей.

Продолжение 
на стр.2.

Предвыборная грязь,
 партии-обманки

 и фальшивые кандидаты

КПРФ №4 в избирательном
бюллетене
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Капитальные потрясения в фонде капитального ремонта

Продолжение. Начало на стр.1.
Фигурантом уголовного дела 

стал директор Фонда Роман Гай-
нутдинов, вскоре покинувший 
свой пост. Как сообщили в След-
ственном управлении Следствен-
ного комитета России по Ярос-
лавской области, в 2022 году он 
вступил в сговор со своей 42-лет-
ней подчиненной и совершил пре-
ступления против собственности 
и интересов службы в коммерче-
ских и иных организациях в пери-
од работы директором Фонда на 
сумму более 41 миллиона рублей.

По информации правоохраните-
лей, бывший директор подозре-
вается в преступлениях по целому 
«букету» статей: ч.4 ст.159 УК РФ 
(мошенничество в особо крупном 
размере), ч.4 ст.160 УК РФ (при-
своение имущества, вверенного 
виновному группой лиц по пред-
варительному сговору с исполь-
зованием служебного положения 
в особо крупном размере), ч.2 
ст.201 УК РФ (злоупотребление 
полномочиями, повлекшее тяжкие 
последствия). Роману Гайнутди-
нову предъявлено обвинение. В 
самом конце июля он был за-
ключён под стражу. Кроме того, 

суд заочно арестовал бывшего 
первого заместителя Гайнутди-
нова Ольгу Исайчеву. После воз-
буждения уголовного дела она 
скрылась от правоохранителей и 
позднее была обнаружена в Арме-
нии. В настоящее время решается 
вопрос об экстрадиции обвиня-
емой в Российскую Федерацию.

Отметим, что это далеко не 
первые случаи возбуждения уго-
ловных дел в отношении высо-
копоставленных чиновников в 
бытность работы губернатора 
Михаила Евраева. Ранее в поле 
зрения следователей уже оказа-
лись Оксана Пиклун, которую в 
ноябре 2021 года тогда ещё и.о. 
главы региона назначил руково-
дить департаментом здравоохра-
нения, а также Татьяна Черемных 
(ставленница Евраева в департа-
менте транспорта) и Илья Про-
копьев (руководитель созданного 
«под транспортную реформу» ГКУ 
«Организатор перевозок Ярослав-
ской области»). Подчеркнём, что 
все перечисленные лица – «ва-
ряги». Гайнутдинов ранее рабо-
тал в Ставрополе, Исайчева – в 
Волгограде, Черемных прибыла к 
нам из Твери, а Прокопьев – из 

Крыма. Вот такие «высококласс-
ные» иногородние специалисты.

По печальной традиции, вновь 
буксует и выполнение работ по 
капитальному ремонту. Соглас-
но информации с официального 
сайта Фонда развития территорий 
РФ (создан Правительством Рос-
сии), в 2023 году запланирова-
ны работы в 162 домах области. 
В приоритете – ремонт крыш и 
внутридомовых инженерных си-
стем. Эти работы должны вы-
полнить в 76 МКД. Кроме того, 
будет проведён ремонт фасадов 
и фундаментов, а также замена 
устаревшего лифтового оборудо-
вания. В общей сложности, запла-
нировано 189 видов строитель-
но-монтажных работ (стоимостью 
свыше 800 миллионов рублей).

По данным интернет-портала 
самого Регионального Фонда, к 
концу июня были сданы лишь 24 
вида СМР, ещё на 4 объектах жда-
ли комиссию. 48 видов СМР на-
ходились в производстве. Таким 
образом, если отталкиваться от 
первоначальной плановой цифры, 
ремонт был выполнен к концу пер-
вого полугодия лишь на 15%. По-
нятно, что сезон ещё не закончил-
ся. Однако существующие темпы 
никак нельзя назвать ударными. 
Более того, как следует из приве-
дённой статистики, на 60% объек-
тов работы даже не начинались! 
А в середине июля Региональный 
фонд ещё только объявил аук-
цион на заключение договоров 
по проведению капитального 
ремонта в 31 многоквартирном 
доме на территории 9 муници-
пальных образований Ярослав-
ской области! Судя по всему, 
завершать работы как всегда 
придётся «под белыми мухами».

Кроме того, Региональный фонд 

серьёзно недорабатывает в пла-
не взыскания задолженности по 
взносам на капитальный ремонт 
с органов местного самоуправ-
ления. В общей сложности, му-
ниципальные администрации, в 
собственности которых находятся 
жилые помещения, накопили долг 
в размере 345 миллионов рублей. 
Главным должником продолжает 
оставаться Рыбинск. Как видим, 
с этой проблемой не справился 
ни предыдущий мэр города Де-
нис Добряков, ни пришедший ему 
на смену нынешний глава Дми-
трий Рудаков. При этом, Фонд 
не забывает выжимать все соки 
из простых граждан. И регулярно 
повышает размер взноса. Не стал 
исключением и нынешний год. С 1 
января оплата составила 9 рублей 
36 копеек с квадратного метра. 
До этого ярославцы платили 8 ру-
блей 51 копейку. Таким образом, 
повышение составило сразу 10%.

Депутаты фракции КПРФ в об-
ластной Думе неоднократно пред-

лагали облегчить финансовое 
бремя для граждан. К примеру, в 
конце прошлого года коммунисты 
внесли поправку, предложив вы-
делить 300 миллионов рублей на 
проведение капитального ремон-
та МКД за счёт бюджета. Ранее 
фракция КПРФ также предлагала 
заложить дополнительное финан-
сирование на выполнение работ в 
домах, которые являются объек-
тами культурного значения, и уве-
личить возможную долю затрат на 
проведение капитального ремон-
та за счёт казны с 35% до 50%. 
К сожалению, все эти полезные 
инициативы были заблокированы 
региональным правительством 
и «Единой Россией», которые на 
словах очень любят рассуждать 
о поддержке граждан. А на деле, 
как показывает практика, не могут 
наладить работу Регионально-
го фонда и помочь людям сами, 
и не дают сделать это другим.

Иван ДЕНИСОВ.

Продолжение. Начало на стр.1.
Организованы группы за-

чистки расклеенных ли-
стовок кандидатов КПРФ.

Выпускают газеты с нару-
шением избирательного за-
конодательства, как, напри-
мер, в Рыбинском районе.

Коммунистам мстят за то, что 
они вместе с народом подня-
лись против незаконных и не-
справедливых решений власти. 
Причем нападкам подвергают-
ся именно лидеры КПРФ, те 
самые, которые создают лицо 
главной оппозиционной партии 
в Ярославской области, и ко-
торых не купить и не сломать.

В СМИ представители «пар-
тии власти» призывают к про-
ведению честных выборов, а 
их аппарат и политтехнологи 
всеми правдами и неправдами 
делают всё, чтобы кандидаты 
от «партии власти» попали во 
власть, раздавая пустые обе-
щания, покупая голоса «пирож-
ками», беззастенчиво исполь-
зуя административный ресурс.

Мы прекрасно понимаем 
причины этой травли и ожи-
дали нечто подобное. КПРФ, 
которая активно борется за 
права трудового народа – как 
кость в горле у чиновников. И 
мы не собираемся прекращать 
нашу борьбу. Честные ярослав-

цы на нашей стороне и смогут 
сделать правильный выбор.

Поэтому, несмотря на гряз-
ную кампанию, развернувшую-
ся против КПРФ, продолжение 
которой мы наверняка увидим 
в ближайшее время и стол-
кнёмся с ещё большими про-
вокациями и ложью, которую 
будут распространять снова и 
снова в подконтрольных СМИ 
и Интернете, коммунисты, 
убеждены, что жители нашей 
области разберутся в ситуации, 
не поддадутся на провокации, 
ложь и фальшивые предвыбор-
ные речи всяких проходимцев и 
временщиков и сделают выбор 
в пользу программы и кандида-
тов от единственной по-насто-
ящему оппозиционной партии 
– КПРФ! Тем более, что рабо-
та КПРФ по защите интересов 
ярославцев у всех на виду.

Первый секретарь 
Ярославского  ОК КПРФ 

Михаил ПАРАМОНОВ.

Предвыборная грязь,
 партии-обманки

 и фальшивые кандидаты
31 июля кандидат в депу-

таты Ярославской област-
ной Думы 8 созыва Наталия 
Бобрякова вместе с первым 
секретарем обкома партии 
Михаилом Парамоновым 
передали сладкие подарки 
от ярославских предпри-
нимателей и коммунистов 
бойцам СВО, находящим-
ся на лечении в нашем 
ярославском госпитале.

— Отдельное спасибо мага-
зину «МОЛОКО» с ярмарки у 
ТЦ «Яркий», которую экс-мэр 
Ярославля Волков хотел за-
крыть. Наглядный пример того, 
как легко уничтожить и сложно 
сохранить. Мы столько пере-
жили вместе с предпринимате-
лями, бессонные ночи, вместе 
принимали успокоительные, 

дежурили по ночам 
у их ларьков, опаса-
ясь сноса, а сегодня 
Ярмарка регулярно 
помогает в любых 
добрых делах, — от-
метила Н. Бобрякова.

Ну, и, конечно, 
стоит отметить на-
шего коммуниста  
из Даниловского 
района, Сергея 
Яковлевича Над-
чука, который ре-
гулярно отправ-
ляет мед с личной 
пасеки бойцам СВО. 
СВОих НЕ БРОСАЕМ! 

Наш корр.

СВОих НЕ БРОСАЕМ!

Надчук С.Я. Ладзина Я.
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В этом году суд обязал мэрию 
Ярославля наконец-то отремон-
тировать дорогу возле школы № 
39 в Дзержинском районе горо-
да. 3 августа депутат облдумы от 
КПРФ Валерий Байло выехал на 
объект, чтобы проверить, как 

идут работы. Результат нулевой 
— ни намека на активную деятель-
ность. А ведь меньше чем через 
месяц начинается учебный год. 
Кроме того, за школой долгое 
время была заброшенная строи-
тельная площадка, огороженная 

забором. В настоящий момент 
забор сломан, на территории 
имеется затопленный котло-
ван. Любопытные дети, которых 
в округе большое количество, 
и до этого пытались попасть 
за ограждение, а сейчас до-
ступ туда ничем не ограничен.

Местные жители переживают 
за безопасность ребят. И не без 
оснований. В темное время суток 
освещения здесь практически нет.

Валерий Иванович напра-
вил по этому поводу запрос 
в территориальную админи-
страцию, чтобы прояснить 
ситуацию. А мы будем сле-
дить за развитием событий. 

Наш корр.

У школы №39 в Дзержиском районе 
открылся «бесплатный бассейн»

Евгения Овод - за доступный 
и удобный общественный 

транспорт!

В депутатскую приемную Ев-
гении Овод обратились жители 
Заволжского района, озабо-
ченные тем, что на конечной 
остановке межмуниципальных 
маршрутов у ТЦ «Космос» — «Ав-
тостанция Заволжье» отсутству-
ет информация о маршрутах, 
графике движения обществен-
ного транспорта. В этом де-
путат-коммунист удостовери-
лась лично, выехав на место.

— И как прикажете людям уз-
навать расписание? Когда при-
ходит/отходит маршрут и вообще 
куда он идет и на чем добирать-
ся? А сейчас дачный сезон — ак-
туально стоит вопрос: наладить 
положенное по закону информи-
рование пассажиров о движении 
общественного транспорта на 
остановках, — справедливо от-

метила Евгения Александровна.
Е. Овод направила депутат-

ские запросы в департамент 
транспорта области, а также 
довела ситуацию до Сергея 
Волканевского, директора 
ГКУ ЯО «Организатор перевоз-
ок Ярославской области», на 
предмет приведения останов-
ки в нормативное состояние.

— Должны быть нормальные, 
печатные информационные стен-
ды/табло с расписанием, что-
бы  процесс передвижения на 
общественном транспорте был 
удобен и доступен для всех, в 
том числе для пожилых граж-
дан, не пользующихся Интер-
нетом,— заключила депутат.

Наш корр.

К депутату Ярославской об-
ластной Думы, фракция КПРФ, 
Елене Кузнецовой поступило 
обращение от жителей дома 
77 улицы Автозаводская.

Жильцы попросили помочь 
разобраться в ситуации по-
сле скачка напряжения в доме. 
В результате сбоя в более чем 
45 квартирах сгорели быто-
вое оборудование и техника.

По словам ярославцев, всё 
началось 21 июля, после отклю-
чения электричества. Техника на-
чала вести себя странно. Мигали 
лампочки, телевизоры, бытовая 
техника включалась сама по себе. 
Кто-то понял, что происходит и 
вырубил пробки. А кого-то это не 
спасло. В результате микровол-
новки, водонагреватели, компью-
теры и многое другое сгорели.

Жильцы обратились в энерге-
тическую компанию, чтобы уз-
нать из-за чего техника массово 

вышла из строя. Им пояснили: 
сетевики пустили напряжение 
в 400 вольт. Эти данные людям 
сообщил электрик, который при-
ходил, чтобы устранить наруше-
ния. Информацию подтверди-
ли и в управляющей компании.

Теперь возникает вопрос. 

Кто будет нести ответствен-
ность? Подрядчик, выполня-
ющий работы у школы №76, 
компания ТНС энерго или управ-
ляющая компания? Ущерб огром-
ный. Естественно, сейчас все 
будут пытаться перекладывать 
ответственность друг на друга. 
Но жителей это не волнует. Они 
будут настаивать на выплате ком-
пенсации нанесенного ущерба.

Совместно с депутатом 
Кузнецовой жильцы будут ре-
шать возникшую проблему. 

— Владельцы пострадавших 
квартир уже пишут обращения, 
я направлю депутатский запрос 
в прокуратуру. Наш юрист про-
контролирует и поможет под-
готовить документы в суд (если 
до этого дойдет), — рассказала 
редакции Елена Дмитриевна.

По материалам сообщества 
«ПЯТЕРКА КУЗНЕЦОВОЙ«.

Кто возместит ущерб жильцам от скачка 
напряжения? Разбирается депутат Кузнецова

Наталия Бобрякова ведет 
активную работу в округе

3 августа кандидат в депу-
таты Ярославской областной 
Думы 8 созыва Наталия Бобря-
кова провела 4 продуктивные 
встречи с избирателями. Во-
просы ЖКХ, здравоохранения, 
ремонта дороги, освещения, 
работы почтовых отделений — 
это лишь часть озвученных про-
блем, с которыми жители об-

ратились к Наталии Юрьевне.
Коммунист подготовит не-

обходимые запросы по оз-
вученным проблемам, часть 
вопросов удалось решить не-
посредственно на встречах.

Вместе с Н.Бобряковой сдела-
ем жизнь в округе комфортнее!

Наш корр.

Проблема у многих одна — 
полчища крыс во дворах, на 
площадках ТКО и даже на дет-
ских площадках. Грызуны яв-
ляются переносчиками множе-
ства опасных заболеваний для 

человека. Жители неоднократно 
обращались в уполномоченные 
органы. Проблема не решается.

— Оформили обращение 
на имя депутата Ярослав-
ской областной Думы из фрак-

ции КПРФ. Обязательно от-
правим запросы в надзорные 
органы, — поделилась первый 
секретарь Красноперекопско-
го РК КПРФ Алеся Колобкова.

Также Алеся Эльдаровна по-
могает жителям дома N 53 по 
ул. Гагарина, NN 14, 16 по Не-
фтяников, N 11 по ул. Рыкачева 
оформить пакет документов для 
благоустройства дворовой терри-
тории и включения в муниципаль-
ную программу «Формирование 
современной городской среды».

Помощь людям — является 
главной направляющей в рабо-
те ярославских коммунистов.

Наш корр.

Алеся Колобкова провела несколько встреч
 с жителями Красноперекопского района
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Елена Кузнецова помогает ускорить 
проведение косметического ремонта

 в подъезде после пожара

29 июля в доме 46а по ули-
це Угличская произошло воз-
горание в 1 подъезде. Вер-
сий произошедшего сейчас 
несколько, но они пока офи-
циально не подтверждены. По 
словам жильцов, загорелась 
детская коляска, в которую, 

возможно, кинули окурок.
В результате пожара сгорел 

электрический щит, вышел из 
строя домофон, сильно закоп-
тило все этажи. К счастью, всё 
произошло в вечернее время, и 
поэтому огонь быстро ликвиди-
ровали. Не обошлось и без ущер-

ба для жителей.
— Сейчас необхо-

димо провести кос-
метический ремонт 
подъезда. Жители 
обратись ко мне 
за содействием, 
чтобы как можно 
скорее решить этот 
вопрос, — расска-
зала редакции де-
путат Ярославкой 
областной Думы 
Елена Кузнецова.

Елена Дмитриевна находит-
ся на связи с жильцами. На-
родный избранник обратится в 
департамент государственно-
го жилищного контроля и над-
зора и прокуратуру области.

Наш корр.

Лукавая статистика властей предержащих

Продолжение. Начало на стр.1.
В начале года региональный де-

партамент строительства отчитал-
ся, что в 2023 году запланировано 
предоставление жилых помеще-
ний 125 детям-сиротам. Ещё для 
25 человек предусмотрена соци-
альная выплата на приобретение 
квартир. Таким образом, по пла-
ну, жильё должны были получить 
не менее 150 человек. При этом, 
финансирование указанных ме-
роприятий, по сравнению с 2022 
годом, было уменьшено.  На что 
обратила внимание председа-
тель фракции КПРФ в областном 
парламенте Елена Кузнецова:

— У нас идёт уменьшение по 
расходам, связанным с обе-
спечением жильём отдельных 
категорий граждан. Скажем, 
на государственную поддерж-
ку детей-сирот в прошлом году 
закладывали 433 миллиона и 
должны были оказать помощь 

для 240 человек. В этом выде-
ляют только 410 миллионов и 
планируют обеспечить жилыми 
помещениями лишь 125 мо-
лодых людей, плюс — выдать 
25 сертификатов.  Хотя у нас 
только за один месяц прошло-
го года было выдано пример-
но столько же. Получается, 
что никакого улучшения нет!

Тогда же Елена Дмитриевна за-
явила о необходимости корректи-
ровки бюджета на данные цели. 
В ответ на это представители 
департамента имущественных и 
земельных отношений рассказа-
ли, что на получение жилищных 
сертификатов претендуют ещё, 
как минимум, 50 человек. В связи 
с чем, дополнительно запроше-
ны 80 миллионов рублей. Таким 
образом, в общей сложности по-
мощь должны были оказать уже 
200 молодым людям. Но, очевид-
но, память у чиновников оказалась 
короткой. И на исходе лета губер-
наторская пресс-служба бодро 
доложила, что в текущем году де-
ти-сироты получат … 105 квартир.

Из них 72 передадут в собствен-
ность по упомянутым жилищным 
сертификатам (после корректи-
ровки весной предполагалось, 
что их будет не менее 75). А вот 
непосредственно у застройщиков, 
согласно всё той же информации, 
приобретут всего 33 квартиры. 
Притом, на момент публикации 
из них фактически выкупили толь-
ко 8. Первоначально, напомним, 
говорилось о 125 жилых поме-
щениях. Таким образом, коли-
чество ребят, которые справят 

новоселье, сократили в два раза 
по сравнению с исходными циф-
рами. Судя по приведённым дан-
ным, снизился и объём финанси-
рования. Если в начале года речь 
шла о 410 миллионах рублей, то 
сейчас – уже о 346 миллионах.

Вот такие удивительные мета-
морфозы. Но самое интересное, 
что чиновники ничего не говорят 
о сокращении и пытаются пред-
ставить всё как благо. Чтобы 
разобраться в ситуации, пред-
седатель фракции КПРФ Елена 
Кузнецова уже направила запрос 
губернатору Михаилу Евраеву с 
просьбой вернуться к рассмотре-
нию вопроса обеспечения жилы-
ми помещениями детей-сирот и 
провести корректировку област-
ного бюджета с целью допол-
нительного выделения средств 
на решение указанной задачи.

Ещё одним примером «жонгли-
рования» цифрами стала новость 
о том, что многодетные семьи 
Ярославской области, вместо 
положенного им бесплатного 
земельного участка, могут полу-
чить единовременную выплату. 
На первый взгляд, предложение 
вроде бы не лишено смысла. Не 
секрет, что многодетным родите-
лям зачастую выделяют далеко не 
самую лучшую землю. Участки не-
редко находятся в труднодоступ-
ных местах, далеко от городов и 
не имеют соответствующей ин-
женерной инфраструктуры. А тут 
– «живые» деньги, которые можно 
потратить по своему усмотрению.

Однако стоит учесть, что мак-
симальный размер выплаты со-

ставляет не более 157 116 ру-
блей. На что хватит этой суммы? 
По данным свежей (конец июня 
2023 года) информации анали-
тиков «Авито. Недвижимость», 
средняя цена «сотки» в нашем 
регионе составляет 26 тысяч ру-
блей. Но это как «средняя темпе-
ратура по больнице». Между тем, 
семьям с детьми необходимы 
соответствующие условия про-
живания: нормальные подъезд к 
участку, элементарные бытовые 
удобства, близость учреждений 
образования и здравоохранения. 
Логично, что они стараются вы-
бирать землю ближе к городам.

Так вот, «сотка» в том же Ярос-
лавском районе (опять же, в 
среднем, поскольку конкретная 
цена зависит от места) обойдёт-
ся примерно в 50 тысяч рублей. 
Как говорится, почувствуйте раз-
ницу. В сухом остатке получа-
ется, что, если отталкиваться от 
первой цифры, то многодетная 
семья может позволить себе уча-

сток в 6 «соток». Что равняется 
стандартному дачному участку 
в СНТ с щитовым домиком. По-
нятно, что при наличии минимум 
3 детей на такой площади будет, 
мягко говоря, тесновато. Если 
произвести нехитрый расчёт со 
второй цифрой, то участок вооб-
ще будет чуть более 3 «соток». 
И это ещё в лучшем случае, по-
скольку 157 166 рублей является 
максимальной суммой выплаты. 
То есть, она может быть и меньше.

Одним словом, нормальной 
земли за такие деньги купить 
крайне сложно. И гражданам 
явно придётся добавлять свои 
сбережения, хотя обеспечивать 
их участками должно государ-
ство. Так что подобная мера 
больше похожа на профанацию 
и лишь создаёт видимость ра-
боты властей в плане поддержки 
многодетных семей. Или баналь-
ным предвыборным пиаром.

Иван ДЕНИСОВ.

Ни одна заявка на опиловку деревьев 
не осталась без внимания депутата Евгении Овод

2 июля депутат муници-
палитета от КПРФ Евгения 
Овод, совместно с специали-
стами ДГХ и Администрации 
Красноперекопского района 
г. Ярославля, выезжала на 
местность, чтобы опреде-
лить фронт работ на осеннюю 
опиловку, которая планиру-
ется уже в сентябре-октябре.

Отметим, проблема аварийных 
деревьев — одна из очень острых 
и болезненных в городе.  Только 
за это лето по просьбам изби-
рателей, жителей Красного Пе-
рекопа при содействии Евгении 
Александровны спилено больше 
40 старовозрастных, суховер-
шинных, аварийных деревьев и 

сделано кронирование порядка 
15 тополей. Некоторые экзем-
пляры пришлось делать с 30-ме-
тровой вышки. На все деревья 
оформлены порубочные билеты!

— Вместе с жителями планиру-
ем посадить деревья взамен сру-
бленным, сажаем в осень, присое-
диняйтесь! — поделилась Е. Овод.

Только совместная рабо-
та активистов с депутатами 
КПРФ — наиболее эффектив-
ный путь решения проблем, 
когда депутатский запрос под-
держивается активной граж-
данской позицией жителей.

Наш корр.

Защищая интересы людей

31 июля кандидат в депутаты 
Ярославской областной Думы 8 
созыва Наталия Бобрякова про-
вела встречу с жителями МКД 
по ул. Комарова г. Ярославля. 
Самый больной вопрос — состо-
яние дорожного полотна улицы.

— Жаль, что власти забыли про 
существование этого важного объ-
екта. Пока я была депутатом, не-
сколько раз поднимала вопрос по 
этой улице, ответ звучал так: «да, 
улица проблемная, но денег нет». 
Но хотя бы проводили подсыпку 
и грейдирование, — поделилась 
с редакцией Наталия Юрьевна.

Сейчас по этой улице можно 
только на танке проехать, машины 

скорой помощи вынуждены ездить 
в объезд через соседние кварталы. 
Частные машины едут окольными 
путями, через соседние дворы, 
разбивая дворовые территории 
и создавая угрозу жизни людям. 
В прошлые выходные одна из 
таких транзитных машин чуть не 
сбила молодую маму с коляской.

Н. Бобрякова надеется, что 
дорогу всё же отремонтируют 
до того, как произойдет непо-
правимая трагедия! И будет 
следить за развитием ситуации.

Наш корр.
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Под угрозой затопления

На прошедшей неделе кан-
дидат в депутаты Ярославской 
областной Думы 8 созыва, 
первый секретарь Краснопе-
рекопского РК КПРФ Алеся Ко-
лобкова провела встречи с 
жителями частного сектора.

Одним из важнейших вопросов 
на сегодняшний день является 
подтопление земельных участков 
и индивидуальных жилых домов.

— Жители обратились с за-
явлением во фракцию КПРФ в 
Ярославской областной Думе. 
По данному обращению будут 
подготовлены запросы в уполно-
моченные органы, — поделилась 
с редакцией Алеся Эльдаровна.

А ведь проблема с подтопле-
нием началась уже давно. Дело 

в том, что на территории част-
ного сектора практически нет 
ливневок. А. Колобкова вместе с 
жителями района неоднократно 
обращались в органы исполни-
тельной власти, в том числе, и 
структурные подразделения мэ-
рии г. Ярославля с просьбой ре-
шить существующую проблему. 
Однако ничего кроме обещаний от 
чиновников пока что не слышно.

Тем не менее, коммунисты 
продолжат добиваться устра-
нения проблемной ситуации, 
поскольку в отличие от властей 
предержащих неравнодушны к 
проблемам района и его жителям.

Наш корр.

Улица Карла Либкнехта на 
протяжении многих лет выгля-
дит как после бомбежки. Её уже 
трудно назвать асфальтовой. 
Практически всё покрытие от ул. 
Добрынина до ул. Жукова  — это 
огромнейших размеров ямы.

В 2023 году дорога была вклю-
чена в план государственной 
программы «Безопасные и ка-
чественные дороги». Однако к 
работам пока не преступили, в 
чем убедилась депутат Ярослав-

ской областной Думы 
Елена Кузнецова.

— Что можно сказать 
сейчас. Необходимо от-
ремонтировать не толь-
ко дорожное полотно, 
но и обратить внимание 
на тротуары с заездами 
во дворы. Чиновники на 
каждом углу твердят, 
что необходим ком-
плексный подход при 
решении вопросов, ка-
сающихся ремонта до-
рог и благоустройства 
дворов, но по факту 
получается с точностью 
до наоборот, — отмети-
ла депутат Кузнецова.

Елена Дмитриев-
на уверена, в таком 
вопросе людям не-
маловажно каче-
ство выполняемых 
работ. Как говорит-

ся: лучше меньше, да лучше! 
Коммунист продолжит сле-
дить за ситуацией вокруг ре-
монта проблемной дороги.

Наш корр.

Самая «убитая» дорога Ленинского района

6 августа кандидат в депутаты 
Ярославской областной Думы 
8 созыва, первый секретарь 
Ярославского РК КПРФ Наталия 
Бобрякова посетила с рабочим 
визитом Даниловский район.

Совместно с депутатом Зем-
ского собрания Даниловско-
го муниципального района 

Сергеем Надчуком и главой 
даниловских коммунистов 
Тамарой Богомоловой На-
талия Юрьевна пообщалась с 
местными жителями, взяла на 
карандаш услышанные про-
блемы. А их в районе немало.

- Ужасное состояние дорожно-
го полотна, больше похожего на 

«полосу препятствий», не-
жели на полноценную до-
рогу. Отсутствие нормаль-
ного уличного освещения, 
которое затрудняет пе-
редвижение данилов-
цев по таким дорогам. 
Страдают горожане еще 
и от постоянного отклю-
чения электричества, — 
подытожила коммунист.

В то же время, при всех 
имеющихся проблемах, 
власти делают обще-
ственный парк, перего-
родив часть движения и 
сделав пешеходную зону. 
Новый тренд на «домаш-

ние» парки и скверы в районах 
области — это, конечно, хорошо, 
но, вопрос — оправданно ли? 
Особенно учитывая тот факт, что 
в Даниловском районе хромает 
элементарная инфраструктура.

Наш корр.

Откликаясь на нужды избирателей

Елена Кузнецова проверила 
новый светофор на улице 

Чкалова
Не так давно на пересече-

нии улиц Чкалова и Добры-
нина установили новый све-
тофор. Практически сразу 
в соцсетях автомобилисты 
стали выражать своё негодо-
вание по поводу проблемы, 
которую они ощущают при по-
вороте на улицу Добрынина.

В час пик здесь очень боль-
шой трафик машин. Людей 
тоже очень много. Получается 
так, что загорается зеленый 
свет и для автомобилей и для 
пешеходов. Из-за того, что 
при повороте водители сто-
ят и пропускают пешеходов 
на ул. Чкалова – образует-
ся большая пробка. Так как 
за это время успевает прое-
хать только несколько машин.

1 августа депутат Ярослав-
ской областной Думы, фрак-
ция КПРФ, Елена Кузнецова 
проверила жалобы автомо-
билистов. Елена Дмитриев-
на считает, что во избежание 
заторов на дороге, движение 
автомобилей и пешеходов 
при повороте с ул. Чкалова 
на ул. Добрынина необходи-
мо организовать по очереди.

В ближайшее время Е. 
Кузнецова направит депу-
татский запрос в ГИБДД.

По материалам 
сообщества «ПЯТЕРКА 

КУЗНЕЦОВОЙ».

На протяжении нескольких 
лет депутат-коммунист Ва-
лерий Байло добивался ре-
монта подъездных путей и 
обустройства тротуара к шко-
ле-интернату № 8 имени Э. 

Н. Макшанцевой в Дзер-
жинском районе Ярославля. 

Прошлым летом здесь устано-
вили знаки и отсыпали щебнем 
пешеходную дорожку. Конечно, 
этого недостаточно. В этом году 

подрядная организация долж-
на отремонтировать проезд к 
образовательному учреждению 
от улицы Блюхера. На дороге 
всегда хороший трафик, рядом 
находятся школы №№ 72 и 80, 
районный отдел МВД по вопро-
сам миграции и паспортный стол.

— Недавно выходил на участок 
вместе с представителями мэрии. 
Настоял на том, чтобы помимо за-
мены бордюрного камня, укладки 
нового асфальта, нанесения до-
рожной разметки и обустройства 
«лежачих полицейских» была за-
асфальтирована дорожка между 
двумя корпусами школы-интер-
ната, — рассказал Валерий Байло.

Депутат продолжит дер-
жать ситуацию на контроле.

Наш корр.

Депутат Валерий Байло добился ремонта 
подъездных путей к школе-интернату №8 

в Брагино
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Есть проблема – есть решение! 
Ярославские коммунисты 

помогают людям

Очень часто жители, чаще 
всего пенсионного возрас-
та, жалуются ярославским 
коммунистам, что во дво-
ре их дома негде посидеть.

К сожалению, в Ярославле 
далеко не в каждом дворе есть 
детская площадка, не у каждого 
подъезда установлена лавочка. 
Казалось бы, что такое лавоч-
ка для обычного человека? Дело 
пустяковое. Но для пенсионеров 
очень важно, чтобы во дворе было 
место для отдыха. Многие пожи-
лые граждане далеко от дома не 
отходят, но во двор подышать 
воздухом выходят постоянно.

Так, по просьбе жителей двух 
домов Ленинского района ко-
манда депутата Ярославской 
областной Думы фракции КПРФ 
Елены Кузнецовой установила 
во дворах долгожданные лавочки.

— Теперь пенсионерам не при-
дется носить с собой складные сту-
лья, как это было раньше. Особо 
хочу поблагодарить нашего ком-
муниста, члена Ленинского рай-
кома КПРФ Геннадия Животова, 
который помог с установкой лаво-
чек! — сказала Елена Дмитриевна.

Наш корр.

Некоммерческие миллионы для «Единой России»

Кандидаты от «Единой Рос-
сии» это «выбор народа» види-
мо считают в НКО «Ярославия».

Накануне выборов в Ярослав-
скую областную думу и муници-
пальный совет Рыбинска неком-
мерческая организация «Фонд 
содействия социально-экономи-
ческому развитию Ярославской 
области — Ярославия» приступила 
к распространению 5-го номера 
своей газеты «Хорошие новости».

Весь выпуск посвящен «за-
мечательным» кандидатам в 
депутаты от одной лишь пар-
тии — «Единой России» (веро-
ятно от других партий следует 
ждать только плохих новостей).

Вместе с газетой 
«некоммерческой 
организации» раз-
дается еще одно из-
дание — «Выбор на-
рода». И этот выбор 
«народа» для изда-
теля очевиден — это 
кандидаты в област-
ную Думу и город-
ской совет от все той 
же «Единой России».

Впрочем, в от-
личие от газеты 
НКО «Ярославия», 
в случае «выбо-
ра», здесь указа-

но, что тираж отпечатан по за-
казу партии «Единая Россия».

Наибольшей активностью 
НКО «Ярославия» отличилась 
в 2021 году, во время про-
ведения агитационных меро-
приятий ЕР перед выбора-
ми в Государственную Думу.

Так, на странице НКО в соц-
сети «ВКонтакте» все публика-
ции датируются мартом-сен-
тябрем 2021 года и так или 
иначе посвящены кандидатам в 
депутаты от «Единой России».

Как следует из финансовой 
отчетности за 2021 год, «Ярос-
лавия» получила из неназванных 

источников на свою деятельность 
64,5 млн рублей. Израсходовала 
— 63,8 миллиона. В том числе, на 
некий фонд «Стареем правильно» 
— 15 млн и 37,5 млн на органи-
зацию неназванных мероприятий 
(вероятно речь идет о так назы-
ваемом проекте «Мобильная при-
емная», когда кандидаты от «Еди-
ной России» катались по области 
на брендированных автобусах).

В 2022 году НКО получила 71,4 
миллиона рублей, израсходовала 
— 62,2 миллиона. В том числе 2 
млн на «Обсуждение комплекс-
ного плана развития Рыбинска», 
который проводился в ходе подго-
товки к выборам Дмитрия Рудако-
ва на пост главы города. Еще 3,4 
млн пошли на «организацию меро-
приятий, направленных на содей-
ствие социально-экономическому 
развитию Ярославской области».

Куда ушли остальные 56 
миллионов, неизвестно.

Сайт «Ярославии», указанный 
на их странице «ВКонтакте», и 
на котором, по логике, должна 
размещаться информация о дея-
тельности НКО и ее финансовая 
отчетность не работает, а домен-
ное имя продается за 119 рублей.

В. ЯНЕВА.

Ранее мы писали, что во-
прос строительства соци-
альных и образовательных 
учреждений находится под 
постоянным контролем депу-
татов-коммунистов Эльхана 
МАРДАЛИЕВА и Евгении ОВОД.

Так, на недавнем заседании 
муниципалитета Ярославля ком-
мунисты после нескольких лет 
борьбы получили заверения мэ-
рии о строительстве на ул. Папа-
нина нового корпуса к школе 
№48, рассчитанного на 825 уче-
ников. Редакция нашей газеты 
попросила Евгению ОВОД — ар-
хитектора и депутата муници-
палитета города Ярославля, по-
делиться экспертным мнением 
и планами депутатской работы:

На протяжении последних лет в 
Ярославле, а также на территории 
прилегающего к нему Ярослав-
ского муниципального района, 
активно ведется массовое жилищ-
ное строительство. Значитель-
ную долю в объеме возводимого 
жилья составляют многоэтажные 
многоквартирные дома. По дан-
ным «Ярославльстата», только за 
январь-декабрь 2022 года в об-
ластном центре было построено 
248,9 тыс. кв. м. жилых помеще-
ний (31,3% от общего объема вве-
денного жилья), в Ярославском 
муниципальном районе – 265,2 
тыс. кв. м. (33,3%). При этом, в 
подавляющем большинстве новые 
жилые комплексы не обеспечены 
социальной инфраструктурой 
– объектами здравоохранения, 
образования, спорта. В связи с 
чем, значительно увеличивает-

ся нагрузка на существующие 
социальные объекты, и особен-
но не хватает школьных мест.

Данная проблема особенно 
актуальна в Заволжском районе. 
Это самый крупный по площа-
ди район города. По последним 
официальным данным, населе-
ние составляет более 115 тысяч 
человек. На территории района 
также осуществляется массо-
вая жилая застройка, ежегод-
но прирастающая на десятки 
тысяч квадратных метров, уже 
сейчас планируется застроить 
многоэтажными ЖК террито-
рию заволжского рынка. При 
этом, в центральной части За 
Волги, ограниченной проспек-
том Авиаторов, улицами Космо-

навтов и Папанина, проспектом 
Машиностроителей, улицей Са-
харова и улицей Красноборской 
расположено всего 7 общеоб-
разовательных школ. Ситуация 
усугубляется тем, что активное 
жилищное строительство ведется 
и в соседнем Заволжском сель-
ском поселении (п. Красный Бор, 
д. Мостец, д. Ермолово и другие).

В связи с тем, что квартиры в но-
вых домах в большинстве случаев 
приобретают семьи с детьми, ко-
лоссально возрастает нагрузка на 
общеобразовательные учрежде-
ния. Притом, дети, прописанные в 
Ярославском муниципальном рай-
оне, также вынуждены посещать 
городские школы по причине от-
сутствия аналогичных учреждений 
по месту жительства. Соглашение 
между мэрией г. Ярославля и ад-
министрацией Ярославского му-
ниципального района о взаимном 
свободном зачислении детей в 
муниципальные образовательные 
организации — лишь временная 
мера и не решает вопроса по су-
ществу и еще больше усугубляет 
проблему школьных мест. Отме-
чу, что Заволжский район явля-
ется единственным «спальным» 
районом Ярославля (в отличие 
от Дзержинского и Фрунзенско-
го, Красноперекопского), где в 
настоящее время нет, либо не 
строится, ни одной новой школы.

Трудности с записью детей в 
первые классы рядом с домом 
уже вызвали широкий обще-
ственный резонанс, но к началу 
этого учебного года проблема 

еще больше усугубилась. Теперь 
из-за дефицита площадей в об-
разовательных учреждениях не 
все дети Заволжского района 
могут продолжить образование в 
10-11х классах. Парадоксальная 
ситуация, чтобы набрать всех в 
начальную школу приходится со-
кращать количество мест в 10-11х 
классах, вводя повсеместно т.н. 
рейтинговый отбор детей и фор-
мируя только профильные классы 
в ущерб общеобразовательным.

«Каждое лето в Заволжском 
районе наблюдается острая не-
хватка мест в школах для пер-
воклашек. Родители жалуются 
во все возможные инстанции, 
директора школ говорят, что 
просто уже нет ни кабинетов 
свободных, ни учителей… Об-
ращаются ко мне, как депута-
ту. Кому-то удается помочь, но 
далеко не всем.- комментирует 
ситуацию депутат ярославской 
областной Думы Эльхан МАРДА-
ЛИЕВ. -Надеяться, что вопрос 
сам собой «рассосется», не 
приходится. Его надо решать. 
И решать на перспективу, так 
как Заволга активно продолжа-
ет застраиваться. Вопрос не-
хватки социальных объектов в 
Заволжском районе Ярославля 
не только не снимается, а год 
от года только усугубляется. Жи-
лье строится, а школы, детские 
сады, дома культуры, больницы 
и поликлиники — нет! Много-
кратно обращал на эти пробле-
мы внимание как городских, 
так и областных властей. Под 
ряд объектов, например для до-
полнительного корпуса к школе 
48, даже есть земля. Сейчас 
эту проблему наконец-то «ус-
лышали. Но надо просто при-
нимать решение и строить!»

В депутатскую приемную КПРФ 
поступают обращения граждан, 
дети которых по этой причине 
не смогут продолжить обучение 
в школе после 9-го класса, что 
само по себе является наруше-
нием конституционных прав. Это 
трагедия для детей и родителей. 
К этому вопросу уже подклю-
чен уполномоченные по правам 
ребенка и по правам человека.

«Постоянно ставлю перед мэ-
рией вопрос – сделайте расчет 
потребности в школьных ме-

стах в раскладке по районам. 
Ярославлю необходимо дол-
госрочное планирование для 
обеспечения школьными ме-
стами согласно действующих гра-
достроительных нормативов в 
т.ч. для ликвидации второй сме-
ны» - сообщила Евгения ОВОД.

Дело сдвинулось с мертвой точ-
ки, на депутатские запросы Евге-
нии ОВОД в адрес Губернатора 
уже поступили письменный ответ 
департамента образования мэрии 
о выполнении предпроектных ра-
бот в отношении новых корпусов к 
школе № 48 (ул. Папанина 10а) на 
825 учеников, заключен муници-
пальный контракт с ООО «Архитек-
тон», работы планируется завер-
шить до конца лета. Далее будет 
сделан проект, который после по-
лучения положительного заключе-
ния государственной экспертизы 
можно включать в Федеральную 
адресную инвестиционную про-
грамму и начинать строительство.

Так же для за Волги на се-
годня уже включено строитель-
ство школы на 1000 мест на ул. 
Шоссейной в районе д. 14. в 
рамках программы комплексно-
го развития социальной инфра-
структуры города Ярославля.

Но коммунисты не собираются 
останавливаться, и считают не-
обходимым продолжить работу: 
«Казалось бы, вот уже по двум 
новым школам в Заволжском 
районе удалось добиться положи-
тельного реше-
ния. «Считаю 
это важным 
шагом, но 
н е д о с т а т о ч -
ным, т.к. по 
действующим 
г р а д о с т р о и -
тельным нор-
мативам не 
будет хватать 
радиуса об-
с л у ж и в а н и я 
— 500 метров 
для началь-
ной школы; 
по пути в шко-
лу учащиеся 
не должны 
п е р е с е к а т ь 
м а г и с т р а л ь -
ных улиц. За 
Волгой повсе-

местно не соблюдается либо 
одно, либо другое условие, а 
зачастую – оба сразу. И тут не-
обходимы еще дополнительные 
меры, и самое эффективное в 
этом отношении – инициатива с 
мест. Приведу пример: именно 
таким образом, методом пря-
мой демократии, когда ярос-
лавцы поставили свою подпись 
под требованием к власти, 
мы вместе с вами добились 
строительства филиала школы 
искусств им. Балакирева в За-
волжском районе, а во Фрунзен-
ском – строительства школы на 
ул. Чернопрудная – первой шко-
лы, построенной в городе за 20 
лет.»- рассказала Евгения ОВОД.

«Сейчас идет сбор подписей 
за строительство школы, так 
нужной для микрорайонов цен-
тральной за Волги с высокой 
плотностью населения — ча-
сти, ограниченной проспектом 
Авиаторов, Машиностроителей 
и ул. Папанина. Прошу, присо-
единяйтесь в качестве волон-
тера, обязательно поставьте 
свою подпись ЗА строительство 
школы в Заволжском районе!»- 
обратилась к жителям райо-
на Eвгения Александровна.

Пресс-служба 
Заволжского РК КПРФ.

Заволжскому району «как воздух» нужны школы

Овод Е.А.
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В 2023 году исполняется ряд
круглых памятных дат в истории
коммунистического движения:
175 лет со дня издания К. Марк�
сом и Ф. Энгельсом "Манифеста
коммунистической партии"; 145
лет со дня образования С. Халту�
риным и В. Обнорским "Север�
ного союза русских рабочих" в
Петербурге; 140лет со дня орга�
низации Г.В. Плехановым первой
русской марксистской  группы
"Освобождение труда" в Женеве;
125 лет со дня проведения I Съез�
да РСДРП в Минске; 30лет со дня
проведения II Чрезвычайного
Съезда КПРФ, объявившего об
официальном возобновлении
деятельности Коммунистической
партии в России.

Однако конец июля � начало авгус�
та, как уже писала "Советская Яросла�
вия",  знаменуется воистину судьбонос�
ной датой для коммунистического дви�
жения: 120 лет со дня проведения II
Съезда РСДРП, в ходе которого идей�
но и организационно оформился боль�
шевизм. Слово "большевик" положило
начало целой плеяды знаковых поня�
тий эпохи Великого Октября и советс�
кой цивилизации (комсомол, пятилет�
ка, колхоз, спутник и др.), которым не
требовался перевод на иностранные
языки. Они были приняты в транскрип�
ции великого и могучего русского язы�
ка.
Предыстория созыва

II Съезда РСДРП
Начало ХХ века для Российской

империи проходило в обстановке на�
раставшего революционного движения.
Рабочий класс становился влиятельной
политической силой в надвигающейся
революции. 13 � 15 марта 1898 года в
Минске состоялся Первый съезд Рос�
сийской социал�демократической ра�
бочей партии (РСДРП), участники ко�
торого (9 делегатов � С. Радченко, П.
Тучапский, К. Петрусевич, А. Ванновс�
кий, Б. Эйдельман, Н. Вигдорчик, А.
Кремер, Ш. Кац и А. Мутник) провозг�
ласили создание общенациональной
политической организации, призван�
ной бороться за интересы рабочего
класса. Хозяин дома Румянцев, не яв�
ляясь делегатом  Съезда, произнес тост
пророческого характера: "Пусть дитя,
рожденное в этом доме, будет силь�
ным и крепким, как Геркулес".  Тогда
уже отчетливо наблюдалась борьба за
влияние на пролетариат между рево�
люционными марксистами и буржуаз�
ными демократами, а между теми и
другими меньшевики пытались занять
среднее положение, т.е. соглашатель�
скую позицию и с либералами, и рево�
люционными социал�демократами. Это
нашло яркое отражение в деятельнос�
ти редакции первой марксистской га�
зеты "Искра" по подготовке II Съезда
РСДРП, на который была возложена
задача восстановить партию, органи�
зационно разрушенную арестами и
преследованиями многих ее членов
царской охранкой, а идейно � действи�
ями, выражаясь словами Ленина, оп�
портунистов из числа "экономистов" и
бундовцев. Редакция "Искры", в основ�
ном, работала в Мюнхене. В её со�
став входили П.Б. Аксельрод, В.И.
Засулич, В.И. Ленин, Ю.О. Мар�
тов, Г.В. Плеханов и А.Н. Потре�
сов.

Согласно планам Ленина, "Искра"
должна была перед Съездом сплотить
раздробленные политические группы
в России и разработать проект Про�
граммы партии.Врамках редакции "Ис�
кры" между Лениным и Плехановым

происходила острая борьба по поводу
идейно�политического содержания
Программы партии. Когда Плеханов в
1902 г. познакомил Ленина с проек�
том Программы, тот не согласился с
этим документом и представил свой
собственный вариант проекта Програм�
мы.

 Плеханов прямо пригрозил раско�
лом, если будет полностью принят
проект Ленина для рассмотрения на
Съезде. [См. "Ленинский сборник" III,
стр. 285.//https://rusneb.ru/catalog/
000200_000018_RU_NLR_A1SV_57305/
]. Ленин отмечал, что плехановский
вариант Программы � "это, скорее, про�
грамма для учащихся (особенно в са�
мом главном отделе, посвященном ха�
рактеристике капитализма), и притом
учащихся первого курса, на котором
говорят о капитализме вообще, а еще
не о русском капитализме". [Ленин.
Замечания на второй проект програм�
мы Плеханова. //https://
ru.wikisource.org/wiki/].

Требуя конкретной постановки воп�
роса о русском капитализме в виде чет�
ких определенных выводов, он считал,
что партия российского пролетариата
обязана объявить войну русскому ка�
питализму. Исходя из особенностей ка�
питалистического развития России, в
Программу более четко включить за�
дачи российского пролетариата: борь�
ба с остатками крепостничества и гне�
том капитализма. Он утверждал, что
только тогда Программа станет ориен�
тиром не только для миллионов про�
летариев, но и для миллионов куста�
рей и крестьян, разоряемых соответ�
ственно капитализмом и помещиками,
чтобы они делали "неизбежно вывод:
единственное спасение � примкнуть к
партии пролетариата". [Ленин. Заме�
чания на второй проект программы
Плеханова.//https://ru.wikisource.org/
wiki/].

Ленин настаивал на введении пун�
кта о диктатуре пролетариата, который
отсутствовал в проекте Программы
Плеханова. В своих возражениях он
писал, что "признание необходимости
диктатуры пролетариата самым тесным
и неразрывным образом связано с по�
ложением Коммунистического Мани�
феста, что пролетариат один только
есть действительно революционный
класс". [Ленин. Замечания на второй
проект программы Плеханова.//https:/
/ru.wikisource.org/wiki/].

Ленин, с учетом положений о геге�
монии и диктатуре пролетариата, пред�
лагал сформулировать в Программе
партии об отношении пролетариата к
мелкой буржуазии. Ленин выступал за
то, чтобы подчеркнуть условную рево�
люционность мелкой буржуазии, кото�
рая заключается в том, что она, добив�
шись решения своих проблем, из рево�
люционного класса, становится сто�
ронником сохранения буржуазных от�
ношений. Только один пролетариат в
силу своего классового положения идет

до конца в ликвидации капитализма как
общественного строя. В этом заключа�
ется главная роль пролетариата как
вождя, как гегемона, который идет во
главе революционной борьбы и ведет
за собой крестьянство, кустарей и дру�
гие слои населения.

Ленин, касаясь аграрной части про�
екта Программы, считал, чтобы крес�
тьяне поддержали пролетариат в борь�
бе с капитализмом на данном этапе в
условиях нарастающего революцион�
ного движения, необходимо выдвинуть
требование возвращения "отрезков"
земли крестьянам. "Отрезками" назы�
вались те земли, которые помещики
при отмене крепостного права в 1861
году отрезали от крестьянских наде�
лов: выгоны, луга, леса, места, близкие
к реке. Без них крестьяне не могли пол�
ноценно вести хозяйство и поэтому
вынуждены были арендовать у прежних
помещиков свои же, отрезанные в
пользу бывших крепостников земли.
Выдвигая требование возвращения кре�
стьянам отрезков, Ленин видел в этом
важнейшее средство вовлечения в ре�
волюционную борьбу широких слоев
крестьянских масс и путь к расшире�
нию размаха революции.  Итак, бла�
годаря поправкам Ленина и его
активной борьбе внутри редакции
"Искры" с противниками созда�
ния революционной партии, пле�
хановский вариант Программы
партии был рассмотрен на II Съез�
де РСДРП, что в некоторой степе�
ни способствовало успешному
принятию программы Ленина.
Принятие Программы

РСДРП на II съезде
Второй съезд РСДРП, состо�

ялся 17 (30) июля � 10 (23) авгус�
та 1903. До 24 июля (6 августа) рабо�
тал в Брюсселе, но бельгийская поли�
ция вынудила делегатов покинуть стра�
ну. Съезд перенёс свои заседания в
Лондон. Всего было 37 заседаний (13
� в Брюсселе и 24 � в Лондоне). На съез�
де были представлены 26 организаций.
В работе II съезда РСДРП участвовало
57 делегатов: 43 делегата с 51 решаю�
щим голосом (некоторые комитеты
не могли прислать нужного чис�
ла делегатов и ряд  делегатов
имели по два мандата) и 14 делега�
тов с совещательным голосом. Все они
представляли несколько тысяч членов

партии. Лидерами РСДРП были
Ленин, Мартов и Плеханов. Съезд
открылся вступительной речью Г.В.
Плеханова. Подлинным руководи�
телем съезда был В. И. Ленин. Он
выступал почти по всем вопросам по�
вестки дня, был выбран в бюро съезда,
председательствовал на нескольких за�
седаниях, являлся членом программ�
ной, организационной и мандатной
комиссий. Особенность вынесенного
на обсуждение Съездом проекта Про�
граммы состояла также в том, что она
состояла из двух частей: программа�
минимум и программа�максимум. Про�
грамма�максимум ориентировала на
достижение главной задачи рабочего
класса � осуществление социалистичес�
кой революции, установление дикта�
туры пролетариата, уничтожение част�
ной собственности на средства произ�
водства и классового деления (всеоб�
щее равенство), подавление сопротив�
ления эксплуататоров. Программа�ми�
нимум включала требования, которые
Партия выставляла еще до окончатель�
ной победы пролетариата над буржуа�
зией: созыв Учредительного собрания,
введение всеобщего, равного, прямого
избирательного права и тайной пода�
чи голосов на выборах, ликвидация
национального угнетения и неравноп�
равия и установление демократической
республики. Делегаты Съезда в своей
массе рассматривали демократию не
как цель революционной борьбы, а как
средство ее осуществления. Из уст од�
ного из главных организаторов II съез�
да и лидеров Партии Г. Плеханова
прозвучало: "Успех революции �
высший закон. И если бы ради ус�
пеха революции потребовалось
временно ограничить действие
того или другого демократичес�
кого принципа, то перед таким ог�
раничением преступно было бы
останавливаться…  Гипотетичес�
ки мыслим случай, когда мы, со�
циал�демократы, высказались бы
против всеобщего избирательно�
го права. Революционный проле�
тариат мог бы ограничить поли�
тические права высших классов,
подобно тому, как высшие клас�
сы ограничивали когда�то его по�
литические права". (Выделено нами
� В.К.) [Протоколы II съезда РСДРП,
под ред. С. И Гусева и П. Н. Лепешинс�
кого, М., Партиздат, 1932 г.//https://
vk.com/wall�81495923_1504]. Далее он
продолжил: "Если бы в порыве рево�
люционного энтузиазма народ выбрал
очень хороший парламент, то нам сле�
довало бы стараться сделать его дол�
гим парламентом, а  если бы выбо�
ры оказались неудачными, то нам
нужно было бы стараться разог�
нать его не через два года, а если
можно, то через две недели". (Вы�
делено нами � В.К.) [Протоколы II съез�
да РСДРП, под ред. С. И Гусева и П. Н.
Лепешинского, М., Партиздат, 1932 г./
/https://vk.com/wall�81495923_1504].].
Е. Ярославский, видный советский
партийный и государственный деятель

в первой половине ХХ века, отмечал:
"Плеханову за его речь не только апло�
дировали, но и шикали на съезде, а это
показывает, что уже и тогда в социал�
демократической партии были люди,
которые высшей своей целью считали
буржуазную демократию и дальше это�
го не шли… Но мы ведь знаем, что
сам Плеханов впоследствии из�
менил тому, что он защищал на II
съезде. Мы знаем как Плеханов
возмущался когда большевики
распустили Учредительное собра�
ние в начале 1918г., когда боль�
шевики на деле применили то, что
он когда�то проповедовал на сло�
вах". (Выделено нами � В.К.) [Ем.
Ярославский. К 35�летию II съезда
РСДРП. М., 1938 г.//https://
p r o r i v i s t s . o r g / d o c _ 2 p a r t y �
congress_yaroslavsky/]. На Съезде Ле�
нин резко выступил против "эконо�
мистов" В. Акимова, А.Мартыно�
ва, бундовцев. Те отрицали важность
внесения социалистического сознания
в рабочее движение. Они были против
руководящей роли революционной
партии в нём. По их мнению, рабочий
класс обязан ограничиться борьбой за
экономические права: повышение зар�
платы, отмена штрафов, оборудование
рабочего места, пенсионное обеспече�
ние и т.д. Л.Троцкий также высказы�
вался за исключение из Программы
партии тезиса о "диктатуре пролета�
риата". По его словам, диктатура про�
летариата возможна лишь тогда, "ког�
да партия сольется с рабочим
классом и рабочий класс будет
большинством в стране". (Выделе�
но нами � В.К.).[Протоколы II съезда
РСДРП, под ред. С. И Гусева и П. Н.
Лепешинского, М., Партиздат, 1932 г.,
//https://vk.com/wall�81495923_1504].
В реальности их реформистское пони�
мание установления диктатуры проле�
тариата в России отодвигало передачу
власти в руки рабочего класса на нео�
пределенное время. Съезд большин�
ством голосов решительно отверг их
антимарксистское  понимание установ�
ления диктатуры пролетариата.

Второй вопрос, который вызвал
нападки правой части Съезда на сто�
ронников Ленина, был вопрос об "от�
резках" в аграрной части проекта Про�
граммы партии. На II съезде партии
делегаты (А. Мартынов, Д. Калафа�
ти (Махов)), считая крестьянство ре�
акционной общественной силой, были
против включения положения о "воз�
врате "отрезков" крестьянам" в аграр�
ную часть Программы. Они утвержда�
ли, что участие крестьянства в револю�
ции приведет к тому, что "…это будет
уже не революция, а реакция". [Прото�
колы II съезда РСДРП, под ред. С. И
Гусева и П. Н. Лепешинского, М.,
Партиздат, 1932 стр. 182. //https: //
vk.com/wall�81495923_1504]. Делегаты
Съезда, наряду с требованием "отрез�
ков" включили в Программу�минимум
ряд дополнений: отмена выкупных и
оброчных платежей, ограничивающих
крестьянство в распоряжении его зем�
лей, конфискация монастырских и цер�
ковных имуществ, а также имений
удельных и кабинетских, принадлежа�
щих лицам царской фамилии.

На съезде возникла острая дискус�
сия по национальному вопросу. В про�
екте Программы указывалось право
наций на самоопределение. Присут�
ствовавшие представители от польской
делегации на съезде Я. Ганецкий и
А. Варский, а также делегаты от
партии "Бунд" выступили против
этого требования.

Продолжение на стр. 8.

В.И. Ленин: «Большевизм существует, как течение политической мысли
и как политическая партия, с 1903 года»

Редакция газеты "Искра" � инициатор созыва IICъезда РСДРП.

Лидеры РСДРП Мартов Ю.О.  Ленин В.И.  Плеханов Г.В.
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Острый конфликт возник у
Псковского областного отделе�
ния КПРФ и губернатора регио�
на и главы Пскова, администра�
ций Псковской области и горо�
да воинской славы Пскова. 23
июля, в день освобождения
Пскова от немецких захватчиков,
торжества проходили по всему
областному центру. Вот только
не радовал глаз набор вывешен�
ных знамён, среди которых от�
сутствовала копия Знамени По�
беды.

Был нарушен закон Псковс�
кой области «О копии Знамени
Победы», принятый 6 декабря
2013 года №1330�ОЗ. Конфликт
достиг своего апогея, когда на
площадь Победы, где проходи�
ли главные торжества с возло�
жением цветов к могиле Неизве�
стного солдата, не пропустили
через загороженные стойки де�
легацию псковских коммунистов
с копией Знамени Победы.

Олег ДЕМЕНТЬЕВ,
корр. «Правды». Псковская

область.

Боятся
Знамени
Победы

Продолжение.
Начало на стр. 7.

Они отмечали, что право наций на
самоопределение противоречит един�
ству пролетариев всех стран. Ленин,
выступая по данному вопросу, подчер�
кнул, что пролетариат России должен
бороться против насильственной по�
литики царизма, угнетающей другие на�
циональности. Возражать против это�
го требования в программе � равно�
сильно предложить нашей партии по�
кинуть интернационалистскую точку
зрения. "Начиная с 1903 года, когда
наша партия приняла программу, мы
каждый раз встречались с отчаянной
оппозицией со стороны поляков.
Польские социал�демократы ушли с
этого съезда (II Съезд РСДРП � В.К.),
найдя, что признание за нациями пра�
ва на самоопределение для них непри�
емлемо. Эти люди желают свести по�
зицию нашей партии на позицию шо�
винистов". [Ленин. Речь по националь�
ному вопросу. 29 апреля (12 мая). //
ППС, 5�е изд., т.31, С.432.]. Дальней�
шие события в России, особенно пос�
ле Октябрьской революции, подтвер�
дили, насколько Ленин и его соратни�
ки в этом вопросе были политически
правы. Именно ленинское понимание
разрешения национального вопроса в
России, вплоть до образования СССР
на основе добровольного вхождения и
выхода из СССР народов, обеспечило
успех социалистической революции и
поддержку политике большевиков со
стороны трудящихся в создании СССР.
Сталин в речи по случаю приня�
тия новой Конституции СССР (25
ноября 1936 г.) особо напомнил
тем коммунистам, кто выступал
за исключение из новой Консти�
туции статьи о праве свободного
выхода республик из СССР, что
"СССР есть добровольный союз
равноправных Союзных респуб�
лик". [Сталин. О проекте Конститу�
ции Союза ССР: Доклад на Чрезвычай�
ном VIII Всесоюзном съезде Советов 25
ноября 1936 года. //https://
www.marxists.org/russkij/stalin/t14/
t14_40.htm].

Итак, в ходе острых дебатов, раз�
вернувшихся между сторонникамиЛе�
нина и правой частью делегатов на II
Съезде, в конечном итоге, была приня�
та Программа революционного марк�
сизма. Впервые, со времени ухода
Маркса и Энгельса из жизни, рос�
сийские социал�демократы при�
няли марксистскую Программу, в
корне отличную от программ со�
циал�демократических партий
западноевропейских стран. Она
включала такие вопросы, как дик�
татура пролетариата, роль проле�
тариата как гегемона в револю�
ции, положение  крестьянства в
революционном движении и пра�
во наций на самоопределение.

В.И. Ленин: «Большевизм существует,
как течение политической мысли

и как политическая партия, с 1903 года»
Устав партии.

Разногласия по
вопросу о членстве

в партии
Другим важным шагом вперед с

точки зрения организационного уст�
ройства партии рабочего класса было
принятие Устава партии. Больше всего
споров возникло по вопросу о том, кого
считать членом партии. Ленин пред�
ложил первый пункт Устава партии в
следующей редакции: "Членом партии
считается всякий, признающий ее про�
грамму и поддерживающий партию как
материальными средствами, так и лич�
ным участием в одной из партийных
организаций". [Ленин. Рассказ о II съез�
де РСДРП. Как возникал большевизм. /
/https://www.politpros.com/]. Согласно
этому пункту членом партии может счи�
таться только тот, кто действительно
входит в организацию, кто признает
партийную дисциплину, кто целиком
отдает себя делу партии, делу социа�
лизма. Другая группа делегатов � буду�
щие меньшевики � настаивала на фор�
мулировке, предложенной одним из
трех лидеров съезда Мартовым: "Чле�
ном РСДРП считается всякий, прини�
мающий ее программу, поддерживаю�
щий партию материальными средства�
ми, оказывающий ей регулярное лич�
ное содействие под руководством од�
ной из ее организаций". Мартов и его
сторонники, настаивая на этой форму�
лировке, говорили: неужели какой�ни�
будь профессор или гимназист обяза�
тельно должен войти в организацию,
чтобы считаться членом партии? Не�
ужели недостаточно для этого оказы�
вать партии личное содействие, не бу�
дучи в самой организации? Соратники
Ленина боролись за то, чтобы партия
базировалась на дисциплине, чтобы
она была централизованной организа�
цией. Без реализации этих принципов
партия была бы "рыхлым тестом",
из которого буржуазные индивидуали�
сты, "барские анархисты" (к барским
анархистам, например, Ленин относил
Троцкого) лепили бы, что им угодно.
Ленин писал: "Формула т. Мартова
либо останется мертвой буквой, пус�
той фразой, либо она принесет пользу
главным образом и почти исключитель�
но "интеллигентам, насквозь пропитан�
ным буржуазным индивидуализмом" и
не желающим входить в организацию.
На словах формула Мартова отстаива�
ет интересы широких слоев пролета�
риата; на деле эта формула послужит
интересам буржуазной интеллигенции,
чурающейся пролетарской дисципли�
ны и организации". [Ленин. Шаг впе�
ред, два шага назад.ППС, т. 8,Москва,
1967//http://uaio.ru/vil/08.htm].

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).
(Продолжение следует).

На II съезде РСДРП. Худ. Ю.В. Белов.

Список
контактов райкомов КПРФ Ярославской области

 № п/п     Наименование
                местного
                отделения            ФИО                 телефон                            E�mail

1 Дзержинское   Байло
                               Валерий Иванович   8�910�663�75�00  akrelav@bk.ru
2 Заволжское     Мардалиев
                                  Эльхан Явар оглы        8�920�652�02�09        el_mardaliev@mail.ru
3 Кировское      Филиппов
                               Алексей Станиславович  8�910�814�38�11 philyar@yandex.ru
4 Красноперекопское  Колобкова
                                Алеся Эльдаровна    8�901�055�90�67  bessonova.alesya@mail.ru
5 Ленинское      Кузнецова
                                Елена Дмитриевна    8�910�975�17�05  kuznetsowa1704@yandex.ru
6 Фрунзенское   Гавриленко
                              Александр Григорьевич   8�905�132�59�93   aggavrilenko@mail.ru
7 Большесельское  Жарова
                            Людмила Федоровна 8�910�971�69�12
8 Борисоглебское   Белоусов
                            Валентин Григорьевич  8�905�138�15�73 belousov.val53@yandex.ru
9 Брейтовское Воронова
                          Марина Викторовна 8�902�222�37�49   voronowa1159@yandex.ru
10 Гаврилов�Ямское  Демченко
                      Елена Александровна  8�915�993�31�87  yelena.demchenko.57@mail.ru
11 Даниловское Богомолова
                         Тамара Ивановна        8�915�976�25�31       bogomolovati@mail.ru
12 Любимское Грибко
                        Николай Анатольевич      8�910�815�23�53     GribkoNA@yandex.ru
13 Мышкинское Шалаев
               Владимир Михайлович  8�915�996�80�63  shalaev.kenig�yarik@yandex.ru
14 Некоузское Лукьяненко
                  Владимир Владимирович 8�905�133�22�16       lukjanenkovv@ya.ru
15 Некрасовское Комогорцев
                   Юрий Михайлович    8�906�529�50�17     komogorets2017@yandex.ru
16 Первомайское Иванов
                  Юрий Александрович      8�902�227�39�44 shitikov88@mail.ru
17 Переславское Дыма
                  Александр Михайлович 8�910�970�88�70 adyma@mail.ru
18 Пошехонское Кудрявцев
                  Анатолий Сергеевич    8�915�983�81�91       anatkud52@mail.ru
19 Ростовское Боков
                 Михаил Алексеевич 8�905�133�00�85 ischnya.bokov@yandex.ru
20 Рыбинское Пудовиков
                 Владимир Иванович    8�920�125�30�80     rybkprf@ mail.ru
21 Тутаевское Шеповалов
                Алексей Викторович    8�910�827�37�17     redkvartal@mail.ru
22 Угличское Ферулев
                Алексей Иванович    8�910�972�62�45              ferulev45@bk.ru
23 Ярославское Бобрякова
                Наталия Юрьевна     8�915�990�72�49  natalipolugalova@mail.ru

Уважаемые подписчики, следующий номер газеты «Совет�
ская Ярославия» выйдет 30 августа 2023 года.

Уважаемые друзья!
Про способы ведения агитацион�

ной кампании моими соперниками от
"партии власти" и теперь уже от "спра�
ведливороссов" по 7�му избиратель�
ному округу я писал в своих постах.
Сейчас к этой "войне" против канди�
датов от единственной реальной
оппозиционной партии � КПРФ,
подключилась и администрация Завол�
жского района.

Мы с Евгенией Овод на этой неде�
ле подали в администрацию Заволжс�
кого района уведомления о том, что в
рамках агитационной капании по вы�
борам в Ярославскую областную Думу,
намерены провести серию пикетов с
установкой нашей партийной палатки.

Вроде всем понятная в выборный
период работа, и все должно быть при�
нято к сведению и согласовано без ка�
ких�либо вопросов. Но… не для Завол�
жского района.

Я получил письмо за подписью
главы района А.Е.Мамонтова, в кото�
ром говорится о том, что все указан�
ные в уведомлении места, по дате и по
времени заняты другими мероприяти�
ями, уведомление на которые были
поданы ранее.

Андрей Евгеньевич, разве так бы�
вает, чтобы совпали время, место и
дата сразу по всем местам? Вам
самим�то не смешно от таких от�
ветов? Вы понимаете, что нару�
шаете права, закрепленные в
Конституции РФ?

Я убежден, что если бы я в
уведомлении указал 10 или 20
мест, то и они "были бы заняты
другими мероприятиями, уве�
домления на которые были по�
даны ранее"!

Но, с другой стороны, ника�
ких препятствий со стороны ад�
министрации Заволжского рай�
она не чинится в отношении па�
латки с громким названием "Шаг
к здоровью".

У обратившихся собирают
персональные данные. К работе
в данной палатке привлечены
врачи из городских поликлиник

и больниц, которые что�то замеряют и
советуют…. На вопрос: "А эти рекомен�
дации и результаты обследования по�
падут в медкарточку человека?", они от�
вечают: не знают, вряд ли.

При этом, на "каждом столбе" ви�
сит плакат о том, что исключительно
благодаря кандидату от "Единой Рос�
сии" стало возможно появление такой
"чудесной" палатки! И, конечно же, вок�
руг палатки курсируют агитаторы кан�
дидата от "Единой России" и раздают
агитацию.

Наверное, агитация от кандидата
"ЕР" должна благотворно сказаться на
здоровье людей!

А если принципиально, по закону,
подойти к оценке работы палатки "Шаг

к здоровью", то я бы сказал, что это
просто подкуп избирателей со сторо�
ны кандидатов от "партии власти" с
использованием пресловутого админ�
ресурса.

Эльхан МАРДАЛИЕВ
PS: Выборы в Заволжском районе

всегда были тяжелыми для кандидатов
от КПРФ. На период выборов сюда сте�
калось много кандидатов, которые до
этого ничем себя не проявили в районе
и даже в городе. Не знаю почему, но
это стало плохой традицией. Может
считают, что Заволжанам проще "пус�
тить пыль в глаза" показушными "доб�
рыми делами" и обещаниями в период
выборов? В каждые выборы повторя�
ется одно и то же � кандидаты от партии
власти на "полную катушку" Заволгой
используют административный и фи�
нансовый ресурсы, доступные только
им. Обращаясь к Заволжской админис�
трации хочу сказать: мы с Евгений Овод
найдем способы как донести нашу ин�
формацию и программу КПРФ до жи�
телей района. Будьте в этом уверены!

А я лично приду на указанные мес�
та, чтобы убедиться в отсутствии там
"других мероприятий". И не говорите,
что эти "неизвестные" в последний
момент отказались от их проведения.
Это будет выглядеть просто смешно!

В Заволжском районе власти саботируют работу
кандидатов от КПРФ Э.МАРДАЛИЕВА и Е.ОВОД


